

Confía IECM en una jornada con mucha participación

Por primera vez en la CDMX se elegirán 287 cargos; la Jefatura de Gobierno y las 16 alcaldías

OMAR DÍAZ

—metropolt@eluniversal.com.mx

Este domingo, la Ciudad de México tendrá la elección más grande de su historia, pues por primera vez se elegirán 287 cargos.

Los capitalinos votarán por Jefatura de Gobierno, titulares de las 16 alcaldías, 204 concejalías y 66 diputaciones locales.

En total podrán participar 7 millones 918 mil 513 ciudadanos y se instalarán 13 mil 475 casillas: 5 mil 569 básicas, 7 mil 851 contiguas, 11 extraordinarias y 44 especiales.

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) se declaró listo para esta contienda y su presidenta, Patricia Avendaño, confió en que será una jornada tranquila y con mucha participación.

“Lo primero es que todo transcurra en un ambiente de civilidad y respeto, que sea una jornada pacífica, sobre todo, y que convoque a la mayor cantidad de personas, que sea la muestra de la voluntad de qué queremos... que se elija por este mecanismo que nos hemos dado como país y Ciudad de decir podemos procesar las diferentes posturas, podemos elegir con tranquilidad y dirimir, entre diversas opciones, de manera institucional, a través de este mecanismo que son las lecciones”, apuntó. Confío en que haya voluntad de candidatos y partidos

para aceptar los resultados.

“Todos tenemos un compromiso con la sociedad capitalina en cuanto a ser responsables de las acciones que llevamos a cabo, pero sobre todo que todos estamos manifestando, tanto los actores como el árbitro electoral, a un pleno respeto a la legalidad y que daremos buenas cuentas, tanto las y los candidatos, los partidos políticos y la autoridad electoral, de entregar un proceso electoral pulcro, que permita que no exista duda con respecto hacia a donde se inclinó la participación ciudadana”, subrayó.

Reconoció que es el proceso en el que más funcionarios se van a elegir, debido a que seis alcaldías pasarán de 10 a 15 concejales y siete de 10 a 12.

Comentó que vio unas campañas con mucho entusiasmo por parte de los candidatos, “obviamente hay temas que no a todos agradan, y me refiero a la propaganda electoral”.

Ante las críticas públicas de candidatos y partidos por la actuación del árbitro electoral en esta contienda, Avendaño dijo que los integrantes de la Comisión de Quejas han actuado de manera correcta para el desahogo de las denuncias.

“Definitivamente, mis compa-



ñeros son personas muy profesionales, responsables y muy comprometidas, la presidenta de la Comisión de Quejas y los dos integrantes han estado trabajando muy atentos con todo sus entusiasmos y esfuerzo para avanzar, lo que sí es cierto es que las quejas han sido muchísimo más que en procesos anteriores”.

Remarcó que quienes integran la Comisión de Quejas están trabajando a todo vapor para tratar de desahogar la mayor cantidad de quejas, pero “definitivamente escapó a todas nuestras expectativas en el sentido de que sí se disparó el número de quejas”.

La presidenta del IECM sostuvo que tuvieron reuniones con representantes de partidos porque existía una percepción de que no se estaban procesando las quejas de manera ágil, pero nadie manifestó ningún desacuerdo respecto a cómo se procesaban. “Evidentemente hay quejas que requieren mayor tiempo para poder ser procesadas, pero ninguno de los representantes manifestó en esas reuniones ninguna inconformidad respecto a cómo se están llevando a cabo”.

Patricia Avendaño indicó que durante esta veda le solicitaron a las autoridades del gobierno y de las alcaldías retirar la propaganda electoral, principalmente las que estén cercanas a las casillas para no influir en la votación.

El instituto electoral precisó que entre las 22:00 y 24:00 horas de este 2 de junio podrán dar a conocer el resultado de los conteos rápidos para la Jefatura de Gobierno y las 16 alcaldías. ●



Las autoridades electorales están listas para el desarrollo de la votación; se prevé que los conteos rápidos se den entre las 22:00 y 24:00 horas.

CONTEXTO

La CDMX llega a una de las elecciones más grandes en la historia.

204

CONCEJALÍAS

y 66 diputaciones locales también están en disputa este día.

7.9

MILLONES

de capitalinos pueden votar en la jornada de este domingo.

13,475

CASILLAS

serán instaladas en la Ciudad de México.

